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В городе и районе
0 Вчера состоялось внеочередное заседание бюро городского

комитета партии. На нем шла речь об улучшении снабжения насе-

ления города питьевой водой и строительстве водовода. В работе
бюро участвовали работники горисполкома, представители строи-

тельных организаций и промышленных предприятий города.

© Городской комитет народного контроля обсудил на очередном
заседании ряд вопросов. В частности, слушался отчет о работе груп-
пы народного контроля комбината «Стройдеталь», о результатах
проверки производственно-финансовой деятельности ПТУ объедине-
ния «Союзсланец», о работе совхозных столовых и другие.

0 Два лектора из Ленинграда — сотрудник Музея революции

тов. Краснопольский и сотрудник Музея этнографии народов СССР
тов. Каприелов приехали в наш район, чтобы прочесть труженикам

села ряд лекций, посвященных 50-летию образования СССР. Они
выступили на ферме в деревне Большие Поля, Большепольском
клубе и   других местах.

Хроника     событий

О   РАБОЧЕЙ   ЧЕСТИ
Велика честь быть советским

рабочим. Именно честь быть
им, шагать в рядах представи-

телей того класса,' который
впервые в истории человечест-

ва возглавил успешную борьбу
трудового народа за светлое

будущее. И рабочие гордятся

этой  честью,  берегут ее.

Поговорите с горняками

бригады К. Г. Бегунова шахты

имени С. М. Кирова, и каждый
из них скажет, что он с гордо-

стью носит звание советского

шахтера. Это можно понять не

только по словам, а и по де-

лам. Взгляните на доску пока-
зателей, отражающую труд

горняков. И . вы увидите, что

цифры вызывают почтение и

уважение к этому дружному

шахтерскому коллективу. В
бригаде нет невыполняющих

норм выработки. На счету

бригады уже около четырех

тысяч тонн сланца, добытого
шахтерами в нынешнем году

сверх плана.

С честью выполняют свои

обязательства проходчики про-

славленной бригады В. М. Куз-
нецова. Этот коллектив широ-

ко известен не только на треть-

ей шахте. На него равняются

горняки нашего города. Чем
заслужили проходчики эту из-

вестность? Добросовестным,
самоотверженным трудом. Они
прекрасно понимают, что зва-

ние советского рабочего ко

многому обязывает.
Да и только ли шахтеры за-

ботятся о рабочей чести? Нет,
не сыскать ныне трудового кол-

лектива, где бы не было стрем-

ления работать иучше, качест-

веннее, быстрее. Комплексная
строительная бригада Д. Кур-
чанова взяла на себя высокие

обязательства. И каменщики,
плотники, стропали прилагают

все силы к тому, чтобы сдер-

жать свое слово, высоко нести

честь    и    марку строительного

рабочего. Хорошо работает
бригада. И если' еще и случа-
ются у нее сбои, то это не по

вине рабочих. Надо видеть,
как остро переживают рабочие
неувязки — нехватку кирпича

или другие организационные

неполадки. Вот этих препон не
должно быть на пути строите-

лей.

С  неменьшим  рвением  забо-
тятся о рабочей чести и пред-
ставители  автомобилистов,   це-

ментников, химиков. В цехе се-

роочистки на комбинате «Слан-
цы»  стало  законом  не  только

выполнять      и    перевыполнять

производственные задания,    но
и нести коллективную ответст-

венность    за  трудовую  дисци-

плину,    всем  сообща  бороться
за чистоту      рядов      рабочего
класса. Здесь в цехе с начала

года    нет не только прогулов,

но даже опозданий на работу.

Промышленные   коллективы

предприятий     и      организаций
считают    сейчас    своей честью

внести    вклад в социалистиче-
ское  соревнование  трудящихся

за достойную встречу знамена-
тельной даты — 50-летия обра-
зования Советского Союза. Это
соревнование   разгорается     все

ярче и ярче.  КажДь' 1"1 рабочий
стремится  сделать    больше    и
лучше.    Задача    партийных    н

профсоюзных организаций    за-

ключается   в   том,   чтобы   под-
держать    и    возглавить  почин

трудящихся,    помочь    рабочим
добиться    высоких показателей
в  социалистическом  соревнова-

нии.                 ^

Делом чести всех трудовых

коллективов, делом чести рабо-
чих —■ добиться к славному

полувеаковому юбилею Советско-
го Союза новых производст-
венных успехов. Победный ра-
порт о трудовых делах сдела-
ет немалую честь каждому, ра-

бочему коллективу.

ПРОХОДЧИКИ СОРЕВНУЮТСЯ
В этом году коллективы про-

ходческих бригад шахты № 3 при-
няли повышенные социалистиче-

ские обязательства. Успешно
справляется с ними бригада, воз-

главляемая И. И. Стонисом. В этом
году шахтеры прошли на 1 17 по- 
генных метров горных выработок
больше, чем предусмотрено пла-

ном.

Горнопроходческая           бригада
П. И. Яковлева проводит горные
выработки в сборных, бортовых и
нарезных штреках. План у них
больше, чем у бригады И. И. Сто-
ниса. Но коллектив его выполня-
ет. К 19 мая горняки дополни-
тельно прошли 133 погонных мет-
ра горных выработок.

В. МИХАЙЛОВА.

К СВЕДЕНИЮ ТРУДЯЩИХСЯ  РАЙОНА

Дорогие товарищи! 22 июня 1972 года состоится VII сессия

Сланцевского городского Совета депутатов трудящихся XIII созы-
ва, на которой будет обсуждаться вопрос «О состоянии и мерах
улучшения работы предприятий торговли и общественного питания

города и района в свете постановления ЦК КПСС и Совета Минист-
ров СССР».

Исполком горсовета обращается к вам с просьбой внести свои

предложения, направленные на улучшение торгового обслуживания
населения и общественного питания в городе и районе.

Предложения высылайте по адресу: г. Сланцы, горисполком, от-

дел торговли.

Исполком горсовета.

УДАРНЫМ
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УРОЖАЙ

ПЕРВЫМИ В РАЙОНЕ
В кабинете директора совхоза

«Аврора» В. П. Акишина раздал-

ся телефонный звонок. Из первого

отделения сообщали о завершении

посадки -картофеля. Было это 22
мая. А спустя два дня такие же

вести поступили из других отделе-

ний. Тажим образом, совхоз пер-

вым среди других хозяйств пол-

ностью посадил картофель на всей .

запланированной площар.

В первоначальных планах на-

мечалось на каждом гектаре полу-

чить не менее 150 центнеров

клубней. Звенья по выращиванию

пропашных культур, возглавляе-

мые Борисом Давыдовым и   Ва-

лентином Логиновым, включив-

шись в соревнование в честь 50-
летия СССР и подсчитав свои воз-

молености, решили довести урожай
картофеля до 200 центнеров

клубней с гектара. Для этого ме-

ханизаторы применяют передовую

технологию возделывания культу-

ры. На посадке, кроме звеньевых,

замечательно потрудились трак-

тористы Владимир Сибуль и Ва-
лентина Канарейкина.

Сейчас картофелеводы присту-

пили к уходу за посадками. Они
уже провели первичное боронова-
ние плантаций.

М. АЛЕКСЕЕВ.

и ЕЛЬ»      О   Д   Н
=  СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЕ   ОБОЗРЕНИЕ =

В целом по району зерновые и

зернобобовые предстояло     нынче

посеять на 1.788 гектарах.     Все
хозяйства успешно справились с

задачей.   Полеводы и механизато-

ры посеяли эти культуры в уста-

новленные графиком сроки.   Ясно
представляя осложнения,   связан-

ные с погодными условиями, они

умело ориентировались в обстанов-
ке, старались использовать техни-

ку на полную мощность. Мастерст-
во в этом отношении показывает

тракторист     совхоза «Старополь-
ский» Владимир Смирнов. Он изо

дня в день выполняет установлен-

ные нормы выработки на  120—

130 процентов. На лицевом счету

механизатора уже    значится 170
гектаров засеянных площадей.

Примерно в таком же темпе ра-

ботают трактористы совхоза «Ав-
рора» Иван Усачев, Владимир
Сергеев и ряд других. В совхозе

«Осьминский» образцы высокой
производительности труда пока-

зывают механизаторы Валентин
Дельцов и Николай Васильев.

Да, нынешняя веена щедра тру-

довым энтузиазмом людей. Именно
это обстоятельство определяет по-

севную страду. Вот уже вторую

неделю подряд труженики совхоза

«Аврора» удерживают первенство

в общерайонном социалистическом

соревновании на весенне-полевых

работах. Секрет успеха кроется в

том, что здесь хорошо организо-

ван труд полеводов и механизато-

ров, между ними развито дейст-
венное соревнование. Партийная и
профсоюзная организации регу-

лярно подводят итоги его. Победи-
телям вручаются переходящие

вымпелы, их имена заносятся на

Доску почета.

Если зерновые и зернобобовые
посеяны повсеместно, то темпы

активного сева оставляют желать

много лучшего. В целом по райо-
ну всего яровыми нужно засеять

5.827 гектаров, а засеяно 4.374
гектара, или 75 процентов к пла-

ну. Медленно идет посадка карто-

феля. План высадки клубней вы-

полнен пока   лишь    на 60 про-

центов. По-прежнему отстает сов-

хоз «Осьминский», хотя в целом

на севе это хозяйство за минув-

шую неделю значительно шагнуло

вперед и в районной сводке с пос-

леднего переместилось на второе

место. Значит и здесь есть резер-

вы и возможности ускоренного ве-

дения весенне-полевых работ. Надо
лишь находить их и ставить на:

службу производству.

Вплотную подошла пора и по-

садки корнеплодов. Между тем к

этим работам приступил лишь

совхоз «Старопольский». Сейчас

установились теплые дни. Не ис-^

ключено, что кое-где рассада нач-

нет перерастать. Дальнейшая за-

тяжка высадки ее в грунт неиз-

бежно приведет к недобору уро^

жая. Обязанность звеньев по вы-

ращиванию пропашных культур

наряду с посадкой картофеля
немедленно начать и вести широ-

ким фронтом высадку корнеплод-

ной рассады.

А.  МИХАЛОВ.

шшшшшшшшшшжилщшишшяшшшшиштшт ■■■■■•■■■■■■■■■■■■■■I

ЗАБОТЫ    ЖИВОТНОВОДОВ
Животноводы третьего

отделения совхоза «Роди-
на» первыми в хозяйстве
выгнали скот на пастби-
ща. Несколько дней спу-

стя их примеру последо-

вали пастухи-скотники

Вороново, Монастырька и

других скотных дворов

второго отделения. Пере-
вод скота на пастбищное
содержание проводится и

на остальных фермах сов-

хоза.

— В эти дни пасем скот

на естественных пастби-
щах, — говорит главный
зоотехник А. Я. Дранцов.
— В первой декаде июня,

как только подрастут тра-

вы, наши пастухи присту-

пят к выпасу скота на

долголетних культурных

пастбищах.
В этом году совхоз

«Родина» располагает 540
гектарами долголетних

культурных пастбищ. Это

на 180 гектаров больше,
чем было в прошлом году.

Доярки, пастухи-скот-

ники хозяйства во втором

году девятой пятилетки

решили получить в расче-

те на корову по 3.180 ки-

лограммов молока. За
пастбищный период со-

гласно обязательству бу-
дет получено от каждой
коровы по 1.540 кило-

граммов молока.

■■■«■■■•■■■■■■■■



УЧЕБА ЗАЛОГ     ТРУДОВОГО    УСПЕХА
ЭКОНОМИЧЕСКИЕ    ЗНАНИЯ -ВСЕМ --------------------------

Два года назад на регенератном
заводе образовали школы комму-
нистического труда. Их посещают
коммунисты, ударники коммунисти-
ческого труда и те, кто борется за
это звание. Чтобы рабочим было
удобно посещать занятия, такие
школы созданы в каждой смене.

Обучающиеся в них приобрета-
ют основы экономических знаний.
Рабочие, отзанимавшиеся в этих
школах больше года, теперь зна-
ют, что такое производительность
труда и каковы факторы ее роста,
что такое себестоимость и. что
влияет на ее снижение. Все эти
вопросы они уже смогут разъяс-
нить другим. Это лишь одно на-
правление. В программу занятий
также входит политическая и тех-
ническая учеба трудящихся. Слу-
шателям школы уже прочитаны
лекции, которые учат коммунисти-
ческому отношению к труду, объ-
ясняют факторы, влияющие на по-
вышение эффективности общест-
венного производства, рассказыва-
ют о внешнеполитической деятель-
ности СССР, объясняют права и
обязанности советского рабочего
человека.

Преподаватели в школах комму-
нистического труда  —    подготов-

ленные, авторитетные, знающие
свое дело специалисты. Это в ос-

новном люди, имеющие средне-

техническое и вьюшее образование.
Хорошо проводят занятия в отделе

технического контроля старший
мастер Н. А. Сапега, а также ком-

мунист, начальник отдела кадров

А. Г. Бушнев, который обучает
слесарей и электриков.

Обучение в школе коммунисти-

ческого труда помогает лучше ра-

ботать. Коллективы многих цехов

пересмотрели свои социалистиче-

ские обязательства. Зная, что тру-
довому успеху во многом помогает
эстетика производства, рабочие
навели образцовый порядок в це-
хах, отремонтировали и окрасили в

приятные тона помещения, а в ши-
норемонтном — оборудование,
держат свои рабочие места в хо-
рошем состоянии. Но самое глав-
ное, полученные знания повлияли
на рост производительности труда.

Она зависит не только от количе-
ства и технического совершенства
применяемых машин, организации

производства, но и в немалой сте-
пени от технической эстетики.

Так, знания, приобретенные в

школе коммунистичеокого труда и

примененные в производстве, по-
влияли на рост производительно-

сти труда в цехе резиновой обу-
ви, где она к концу 1971 года уве-

личилась на 9,5 процента. В ши-

норемонтном цехе производитель-,

ность также возросла.

Благотворное влияние школы

коммунистического труда оказыва-

ют на рационализаторов завода.

Предложения, вносимые ими, ста-

ли лучше, рациональнее. Число их

также увеличилось. Благодаря та-

кому плодотворному действию

этих школ в первом квартале ны-
нешнего года экономия от внед-
ренных рационализаторских пред-

ложений достигла 15,5 тысячи

рублей. Это на 2,5 тысячи рублей
больше, чем она составляла в пер-

вом квартале прошедшего года. К
концу второго года пятилетки на

заводе думают добиться от внед-
рения в производство новшеств

60.000 рублей экономии, что на 17
тысяч рублей больше, чем в 1971
году. А возможности к этому есть,

гак как в ряду рационализаторов

сейчас насчитывается более 150
человек. А хорошо продуманные

занятия помогут это число попол-

нить еще  новыми членами ВОИР.

Профсоюз-ный комитет, партий-
ная и комсомольская организации
оказывают действенную помощь
школам коммунистического труда.

Лучших специалистов периодиче-
ски посылают на семинар, кото-

рый проводит Ленинградское про-
изводственное объединение «Крас-
ный треугольник». Здесь они обу-
чаются и, приехав на завод, полу-
ченные знания передают осталь-
ным.

— Но много у нас еще трудно-

стей, — говорит председатель за-

водского комитета профсоюза А. Н.
Мацокин. — Недостаточно вовле-

чено рабочих в школы коммуни-

стического труда. Сейчас в них

обучается только 255 человек, а

могло быть больше. Не хватает у

нас необходимой литературы. Нет
подходящих помещений.

В этом году на регенератном

заводе будет первый выпуск тру-

дящихся, которые прошли двухго-

дичный курс обучения в школах

коммунистического труда. Свои
знания они смогут пополнить в

экономических кружках, которые

здесь думают организовать на бу-
дущий год.

В.  КАРАСЕВА.

■

По-ударному  трудится    во

■   втором году девятой пяти-

• летки литейщица цеха май-
; оликовых     изделий     завода

■  имени Ломоносова Валенти-
I на Федоровна Ильина. По

! итогам социалистического
; соревнования ей принадле-
: жит    одно из ведущих мест.

НА  СНИМКЕ:    литейщица
I В. Ф. Ильина.

■                     Фото Ю. Власова.

В   ГОРКОМЕ   КПСС ПОВОД ДЛЯ БЕСПОКОЙСТВА
ВСЕ-ТАКИ    ЕСТЬ»

В городском комитете партии
состоялось очередное заседание
штаба по строительству. С докла-
дом выступил управляющий тре-
стом-площадкой № 63 В. В. Ни-
кольский. Он обстоятельно расска-
зал о том, что делается в городе и
районе на строительных объектах.
Строители в основном довольно
успешно завершили программу че-
тырех месяцев. Неплохо идут дела
и в мае. Есть все основания пола-
гать, что майский план также бу-
дет  выполнен.

И все-таки поводы для тревоги
были. Некоторые стройки лихора-
дит. Почти на два месяца было
прекращено сооружение жилого
дома в одиннадцатом квартале.

Не было облицовочного кирпича.

Недостает его на ряде объектов и

сейчас.
Некоторые руководители строи-

тельных организаций предъявили

серьезные претензии проектиров-
щикам и заказчикам.         Проекты
объектов все еще страдают ошиб-
ками. Заказчики не всегда в срок
выполняют свои  договорные обя-

зательства      перед     строителями.

Но главным поводом для трево-

ги было не это. Беспокойство шта-

ба вызывала деятельность строи-
тельных организаций на сооруже-

нии городского водовода и насос-
ных станций. Сооружение этих
столь необходимых городу объек-
тов идет непростительно медлен-

ными темпами. Видимо, это объяс-
няется тем, что объемы работ
здесь сравнительно небольшие.
Они не могут оказать существен-

ного влияния на выполнение пла-

на строительных работ в целом по

тресту-площадке. Поэтому и вни-
мание к этим объектам со сторо-

ны строителей  недостаточное.

Но с этим мириться нельзя. Го-
роду нужны, очень нужны и во-

довод, и насосные станции. Не
должны забывать этого и строите-

ли. Сооружение этих объектов
должно быть ускорено. Однако до

сих пор строители не предостави-

ли даже графиков работ на эти

объекты. Да и есть ли они? Прав-
да, начальник строительного уча-

стка № 3     В. П. Цухлов заверил.

что насосная будет введена в

строй в июле.

Упоминалось строителями и о

некоторых неувязках. Начальник
первого строительного участка

Г. А. Прокофьев, например, гово-
рил, что к одному из строящихся

жилых домов должна бы соору-

жаться асфальтированная дорога
и проводиться земляные работы
для прокладки теплотрассы. Но,
мол, нельзя этого делать потому,
что все еще нет разрешения на

использование прилегающего к до-
му земельного участка. А здесь же
на заседании выяснилось, что стро-

ители, оказывается, и не обраща-
лись за таким разрешением в соот-
ветствующую организацию. При
настойчивости и инициативе могли
быть решены и другие «неувязки».

Майский план, как заверили
строители, будет Перевыполнен. Но
он должен быть исполнен не толь-
ко в денежном выражении. Строи-
тели должны завершить прежде

всего первоочередные работы, те,

что предусмотрены графиком и

наиболее   необходимы городу.

УЧАСТВУЕМ   В   КОНКУРСЕ
В целях создания новых и

укрепления старых коллекти-

вов художественной самодея-

тельности, дальнейшего ис-

пользования ее как важного

средства повышения политиче-

ского и эстетического воспита-

ния трудящихся областной ко-

митет профсоюзов рабочих ав-

тотранспорта и шоссейных до-

рог проводит смотр художест-

венной самодеятельности. В
Ленинграде в клубе второю

таксомоторного парка состоял-

ся второй тур смотра. В нем

приняли участие 37 коллекти-

вов самодеятельности.

Наше предприятие пред-

ставляли 15 участников. Это
секретарь комсомольской орга-

низации автопредприятия Ли-
дия Жаданова, председатель

культурно-массовой комиссии

Анна Михайлова, заместитель

главного бухгалтера Нина Ива-
нова и многие другие.

В программу были включены

произведения лучших совре-

менных советских композито-

ров-песенников В. Ноиомарен-
ко, С. Туликова, А. Бабаджа-
няна, М. Фрадкина.

Тепло зрителями были встре-

чены выступления наших со

листов Анатолия Александро-
ва, Владимира Захарова, Ан-
ны Михайловой, Николая Бон-
дарева.

- Но лучшими номерами в на-

шей программе были песни в

исполнении хора (солист Ана-
толий Александров).

Но предварительным дан-

ным, наш коллектив завоевал

право участвовать в третьем

туре смотра художественной
самодеятельности.

3. ИВАНОВА,
заведующая клубом Слан-

цевского производственно-

го объединения грузового

автотранспорта.

<" п

ВЗЯЛИ
ПОД  КОНТРОЛЬ

Постоянная комиссия городско-
го Совета депутатов трудящихся
по дорожному строительству,

транспорту и связи на одном из

своих заседаний рассмотрела воп-
рос о ходе выполнения решения

исполкома городского Совета де-
путатов трудящихся по благоуст-
ройству города и района на 1972
год организациями и предприятия-

ми.
Ремонт дорог, строительство пе-

шеходных дорожек, автопавильо-

нов комиссия взяла под контроль.

Установлены депутатские посты,

которые будут контролировать вы-

полнение решения организациями,

ответственными за работу на до-
рогах.

Постоянная комиссия будет пе-
риодически давать   в     городской
газете сообщения  о том, как вы-
полняется решение горисполкома.

Л. ЕКИМОВА,
председатель постоянной

комиссии горсовета.

2 стр. 25 мая 1972 года

а

Ремонт технологического

оборудования в цехе перера-

ботки ароматических углеводо-

родов выполняет группа слеса-

рей, среди которых выделяется

Александр Владимирович Ива-
нов. Он—рабочий высокой ква-

лификации, один из тех, кто

имеет большой практический
опыт и успешно производит

ремонт любой сложности.

Фото Ю. Власова.

Н Е
НА МЕСТЕ

Приятно пройтись по многим
улицам города: чистота 1, порядок.

В этом заслуга не только комму-

нальных работников, но и кварти-
росъемщиков. В дни субботников
они хорошо поработали.

Сейчас в домоуправлениях идет

подготовка к открытию детских

дворовых площадок. В школьные

каникулы у ребят будет больше
свободного времени, и надо сде-

лать так, чтобы они проводили

его хорошо, весело, с пользой для

себя.
Но нет-нет да и встретишь уго-

лок, который портит городской
вид. Например, при выезде из Лу-

чек в сторону цементного завода

прямо за жилым домом № 97
устроена свалка. Место для нее

выбрано явно неподходящее. По-
моему, сюда стоило бы заглянуть
работникам ЖКО шахтоуправле-

ния, санэпидстанции. И не просто

заглянуть, а сказать решающее

слово.
И.   ВАСИЛЬЕВ,

пенсионер.

ОФИЦИАЛЬНОЕ

-                      СООБЩЕНИЕ     ^

В   ЗАЩИТУ
ЗЕЛЕНОГО ДРУГА

Исполком областного Сввета

принял решение «0 проведении

противополсарных мероприятий в

лесах области». Организациям,

работающим в лесах, предложено

обеспечить подготовку транспор-

та, противопожарной техники, ^Я

средств связи, завершить очистку

лесосек, осуществить другие ме-

роприятия.

Решением предусмотрено созда-

ние искусственных водоемов, ор-

ганизация в пригородных лесах

патрулирования народных дру-

жинников, оказание всемерной по-

мощи лесхозам в приведении в по-

рядок мест массового отдыха. На-

мечены и другие меры по охране ^
лесов от пожаров.

(ЛенТАСС)



Рейд  ,,Знамени  труда"
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ФЕРМА САВИНОВЩИНА совхо-

за «Родина» производит не-

приятное впечатление. Нодъезд-
лая дорога к ней в таком состоя-

нии, что трактор и тот не всякий
1.'аз удачно подойдет сюда. Огром-
ные выбоины, месиво из торфа и

навоза. Кстати, заметим, что и в

самой деревне дорога не' лучше.

.Здесь так раскачало тракторную

тележку, груженную сеном, что

воз опрокинулся прямо в огром-

ную лужу. В результате часть сет

на оказалась втоптанной в грязь.

На скотном дворе мы встрети-

лись с доярками, техником-осеме-

натором, заведующей. Разговор,
как и всегда в таких случаях, на-

чался с вопросов. Первый вопрос

ж доярке В. Ф. Дунаевой.
—   Скажите, Варвара Федоров-

на, сколько молока вы решили

надоить от каждой коровы в этом

году?
—   Забыла...
Пытаемся доярке помочь, спра-

шиваем:

—   Больше трех тысяч?
—  Да что вы, меньше! — сле-

дует ответ.

—   Две с половиной?
—  Нет, не могу сказать.

Не смогла ничего определенно-

то сказать о своих обязательствах
и доярка Валентина Алексеевна
Физирова.

—   Лучше зайти в наш крас-

ный уголок, там вывешены обяза-
тельства, — подсказала выход из

затруднительного положения за-

ведующая фермой Л. К. Верба.
В красном уголке мы увидели

. множество листов, заполненных

цифрами, фамилиями. Бумаг ока-

залось много, и, чтобы получше их

разместить, прикололи внахлестку.

Л. К. Верба долго водила пальцем

•по этим покрытым пылью листам,

подбадривала и поторапливала се-

бя словами:

—   Сейчас, одну минуточку,

кажется, нашла.

Нужное найти оказалось не так

просто. Тем не менее заведую-

щая, преодолев некоторую расте-

рянность, нашла то, что искала.

Правда, для этого пришлось ото-

рвать некоторые кнопки и ото-

гнуть листы.

— Вот, Варвара Федоровна,
запомни, пожалуйста. Твое обяза-
тельство— 2.280 килограммов! —

сказала Л. К. Верба.

Заведующая теперь сообщала
во всех подробностях о том, ка-

кие обязательства взяты доярка-

ми  и  сколько  молока  получено.

тД у
Н А

ФЕРМЕ
ПОМОЩЬ

Картина получилась далеко не ра-

дующая. Никто из доярок не вы-

полняет  свое  задание.

За апрель ферма согласно пла-

новому заданию должна была по-

лучить 33 тонны молока, а на-

доено только 26. В мае нулсно по-

лучить 38 тонн. Уже сейчас мож-

но с уверенностью сказать, что и

майский план не осилить дояр-

кам.

После долгих расспросов уда-

лось выяснить, что коллектив

фермы соревнуется с доярками

Попковой Горы. К сожалению,

дальше этого не удалось что-либо
узнать. В Попковой Горе с начала

года никто не был, и у себя со-

перников не встречали. О том,

подводились ли итоги соревнова-

ния хотя бы за первый квартал,

никто толком не знает.

Забыли на ферме о соревнова-

нии, которое является могучим

рычагом, способным поднять про-

дуктивность дойного стада. Та же

В. А. Физирова, доярка со ста-

жем. Она знает свои обязанности,
обладает достаточными навыками

по уходу за животными, а рабо-
тает без задора. Отсюда и низкие

надои. Без инициативы, без огонь-

ка работают и остальные доярки.

Никто не пришел сюда к ним, не

поговорил с доярками по душам,

не выслушал их просьбы и поже-

лания, не помог. А должны были
прийти.

Здесь ждут   встреч с главным

зоотехником совхоза А. Я. Дран-
цовым, зоотехником - селекционе-

ром К. С. Тимофеевой. Доярки по-

стоянно    сталкиваются с опреде-

ленными    трудностями,    которые

мешают им поднимать продуктив-

ность дойного    стада,    улучшать

производственные показатели. На
ферме    есть    больные лшвотныс,

которые нуждаются в елседневной
помощи ветеринарного врача. Ни
одна из доярок не знает толком

своих коров. Почему? Трафаретки
на животных   не обновлялись    с

1970 года. Известно, что в тра-

фаретку заносятся данные о воз-

расте, породности лшвотного, да-

ты, которые необходимо помнить

каждой доярке. По этой причине

здесь трудно правильно вести ра-

боту    по    воспроизводству стада.

Техник - осеменатор К. И. Гусли-
на не молсет похвастать высоки-

ми показателями по выходу телят.

Зоотехнической   службе, совхо-

за «Родина»    следует чаще вспо-

минать    о ферме в Савиновщине,
наладить с ее работниками дело-

вые связи, помочь дояркам пове-

рить в свои силы, создать все ус-

ловия для плодотворной работы.

Участники рейда: И. ОРЛО-
ВА    —    старший    зоотехник-

инструктор  Кингисеппской  го-

сударственной           племенной
станции,     3.    НОЖКИНА -

заведующая  автоклубом отде-

ла     культуры    горисполкома,

В.        НИКИТИН   — селькор,

В.    ПАПУШ И Н — сотрудник

редакции.

25 МАЯ-ДЕНЬ   ОСВОБОЖДЕНИЯ АФРИКИ

о :

25 мая — большой праздник

африканских народов — День ос-
вобождения Африки. Его отмечает

все прогрессивное человечество.

За прошедшее десятилетие около

сорока государств континента ста-

3%, ли независимыми. В сложной об-
4 становке непрекращающейся борь-

бы между силами прогресса и

реакции, силами мира и войны
молодые независимые африканские
государства, вставшие на некапи-

талистический путь развития, ус-

пешно решают задачи экономиче-

ского освобождения, создают свою

промышленность, развитое сель-

ское хозяйство, проводят меро-

приятия по национализации и

развитию государственного секто-

ра в экономике. Осуществляемые
4^ этими странами социальные изме-

нения отвечают интересам народ-

ных масс, ведут к упрочению по-

литической и экономической неза-

висимости.

Юноши и девушки, составляю-

щие сейчас более половины насе-

ления Камеруна, принимают самое

активное участие в строительстве

новой жизни Камеруна.

НА СНИМКЕ: активистки пар-

тии Камерунского Национального
Союза.

Фото В. Снеговского.

Фотохроника ТАСС
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Очерки    из    истории

Осьминского
комсомольского   подполья
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ВЕЧЕР   ДРУЖБЫ
БРАЗЗАВИЛЬ. (ТАСС). «50-летие образование СССР — торжест-

во ленинской национальной политики» — под таким девизом прошел

в Браззавиле вечер советско-конголезской дружбы. Его участники оз-

накомились таклсе с фотовыставкой «СССР сегодня» и просмотрели

кинофильмы о братских союзных республиках.

(Начало в №№ 98, 99, 101, 102)

После этого фашисты рас-

стреляли Хрусталева как отца

партизанки. .Никакие его «зас-

луги» перед захватчиками не

были приняты во внимание.

Оно и понятно: одаривал он од-

них (тех, кого Гитлер гнал на

фронт, под Ленинград), а ка-

рать его за уход Нины в отряд

приехали другие (каратели) ,

которым было все равно, кого

расстреливать, лишь бы име-

лась малейшая причина. Хру-
сталев   и  здесь  просчитался!

РЕЛЬ

БОРЕТСЯ
В моих руках восиоминания

бывшего секретаря подпольной
комсомольской организации се-

ла Рель Валентины Шитиковой
—той самой, которая была на

баррикадах поселка Осьмино
краснокресткой. Начинает она с

того, как райком комсомола

направил ее на курсы медицин-

ских сестер, организованные

райкомом Красного Креста.
«Но недолго нам пришлось

ходить на занятия. 12 июля

1941 года объявили казармен-

ное положение, снабдили сани-

тарными сумками, и недипло-

мированные медсестры были
мобилизованы во всенародное

ополчение... 14 июля завязался

кровавый бон... А потом отсту-

пили в лес под названием Об-
рез. Там встретила ополченцев

Якова Булочкина и Ивана Зве-
рева. Они шли, сами не зная

куда. Попросилась с ними.

Зверев ответил: «Что мне теб^
в одеяле носить по лесу?». Я
поняла, что буду им обузой.
Смирилась с тем, что они посо-

ветовали — идти домой».

Путь из Обреза в Рель, где

жили родители Шитиковой,
лежал через Осьмино.

«Поселок, где начала расцве-
тать наша молодость (Шитико-
ва работала бухгалтером рай-
сберкассы — В. Н.), был обе-
зображен: на улицах валялись
телеграфные столбы, . битые
кирпичи, исковерканные маши-

ны...

Тяжело было идти по родной
земле, на которой уже хозяй-
ничали те, против кого всего
несколько дней назад сража-
лись и даже погибли многие
мои сверстники. Всюду слыша-

лась чужая речь, навстречу
мчались «зеленые» мотоцикли-

сты. Везде были прибиты до-
сочки и на них написаны по-

немецки названия деревень, а

красные стрелки указывали

путь  на  Ленинград...

Войдя в Рель, я увидела, что

нет главной улицы. Ее разбом-
били фашистские стервятники.
Спазмы сжимали горло, сердце

стучало, словно молот.

Население скрывалось в лесу,

около озера Кутилка. Я напра-

вилась туда же. Там происхо-

дила такая сцена. 70-летний
старик по прозвищу Урядник,
вертя в руках алюминиевую мо-

нету, говорил: «Граждане, за
эту денежку меня немцы наня-

ли сбегать в лес и вызвать вас

в деревню, иначе они всех рас-

стреляют».

28 июля мы покинули лесной
лагерь и официально попали в

немецкое рабство. Нас собрали
на церковной площади, отслу-

жили молебен (был поп в ря-

се), заставили целовать крест.

Затем офицер сказал: «Комму-

НА СНИМКЕ: секретарь

Рельской подпольной комсо-

мольской организации В. П.
Шитикова («Чижик» — тш9-
польная кличка).  1941  г.

низм нами разбит, живите те-

перь так, как жили при царе,

делите землю, растите детей».
Тут же выбрали старосту. На
домах расклеили портреты

Гитлера.

На другое утро наше село

проснулось от сильного взрыва.

Это немецкая машина подорва-

лась на партизанской мине.

Не успели протереть глаза, как

нас начали хватать солдаты

прямо на кроватях. Гнали в

чем попало на ту же церков-

ную площадь. Я оказалась ря-

дом с членом партии Леонидом
Журавлевым. Он стоял блед-
ный, с синяками на лице и силь-

но кашлял. Я спросила: «Ты
болен?». «Нет, — ответил он,

— это меня так угостили осво-

бодители, а теперь, наверное,

расстреляют как коммуниста».

Я обернулась, со всех сторон

на нас были направлены дула

пулеметов. А народу все при-

бавлялось. Супруги Жировы —

Вера и Петр шли, завернув-

шись в одеяло.

Наконец к нам приблизился
офицер и спросил: «Кто есть

чужой?. Все молчали. Тогда он

ткнул пальцем в китайца Ива-
на Каухузена, жившего в на-

шем селе с революции, и велел

выйти. Его поставили между

велосипедистами и велели бе-
жать за ними в Осьмино — 12
километров. Так он и не вер-

нулся. В Рели появились сиро-

ты и вдова.

Находясь под дулом фашист-
ского пулемета, я поняла, что

если мы сдадимся врагу, то все

погибнем, как Каухузен, без
винно. Стала потихоньку разъ-

яснять людям фашистскую про

грамму, согласно которой Гит-
лер нас считал «недочеловека-

ми» и хотел всех истребить...

...Ко мне как-то зашла На-
стя Никандрова, жившая в Се-
ребрянке, и сказала, что ее ро-

дители эвакуировались, а ей
выезд из района не разрешил

райком комсомола, что она ос-

тавлена для подпольной рабо-
ты в тылу у немцев. Решили
действовать сообща.

(Продолжение следует)

:е

25 мая 1972 года       3 стр.



МАССОВОСТЬ-ЗАЛОГ   УСПЕХА
В апреле исполком городского

Совета - депутатов трудящихся

рассмотрел вопрос о мероприяти-

ях по введению в городе Сланцы
Ч районе нового Всесоюзного физ-
культурного комплекса «Готов к

труду и обороне СССР».

Исполком обязал все организа-

ции города и района, исполкомы

сельских Советов, школы разра-

ботать мероприятия по пропаган-

де нового комплекса ГТО среди

населения. Требуется шире приме-

нять средства физической куль-

туры в системе организации труда

и отдыха рабочих и служащих в

целях укрепления здоровья трудя-

щихся и профилактики профессио-
нальных заболеваний, внедрять

физическую культуру в повсе-

дневную жизнь трудящихся. Ис-
полком горсовета предложил ру-

ководителям предприятий, учреж-

дений и организаций, совхозов и

школ обеспечить своевременную и

качественную подготовку и прове-

дение соревнований по сдаче нор-

мативов нового комплекса ГТО,
построить и оборудовать спортив-

ные  площадки,    приобрести  спор-

тивный инвентарь и оборудование.
Для осуществления координации

и контроля создана городская ко^-

Миссия по комплексу ГТО, в ко-

торую вошли представители раз-

личных организаций. Председате-
лем комиссии утвержден В. Наза-
ров (секретарь ГК ВЛКСМ), от-

ветственным секретарем комиссии

назначен М. Беляев (инструктор
физкультуры  горторга).

Утвержден план практических

мероприятий по внедрению ново-

го комплекса ГТО. Учреждено пе-

реходящее Красное знамя исполко-

ма для ежегодного награждения

коллективов предприятий, учреж-

дений и организаций, добившихся
лучших показателей в подготовке

значкистов комплекса ГТО.

По поручению исполкома гор-

совета созданная комиссия под

руководством заместителя предсе-

дателя горисполкома Н. И. Крас-
нова совместно с руководителями

предприятий разработала меро-

приятия по долевому участию в

благоустройстве и строительстве

спортивных сооружений на 1971—
1975 годы. Так, например, комби-

пат «Сланцы» и участок' № 2 до-

рожно - строительного управления

№ 5 до 1 июня на стадионе «Хи-
мик» обязаны уложить резино-би-
тумное покрытие на беговой до-

рожке, оборудовать волейбольные
и баскетбольные площадки, по-

строить сектора для прыжков и

метаний,   гимнастический  городок.

Комбинат «Стройдеталь» до 15
июня должен произвести ремонт

стрелкового тира ГК ДОСААФ.
СПК «Сланцы» совместно с реге-

нератным заводом обязан очи-

стить и оборудовать плавательный
бассейн на реке Кушелка. Шах-
тоуправление «Ленинградсланец»
до 1 июня обязано благоустроить
стадион «Шахтер». Цементный за-

вод в 1972 году должен заказать

проектно-сметную документацию

закрытого плавательного бассейна,
который намечено построить в

1974—1975 гг.

Конечно, для приема и сдачи

норм комплекса ГТО потребуется
много спортивных площадок, ин-

вентаря и оборудования, и, чтобы
обеспечить выполнение всех наме-

ченных   мероприятий,    нужна  по-

мощь общественности, и в первую

очередь комсомольцев и молоде--

жи.

На сегодня сдача норм комплек-
са ГТО лучше организована в

школах, ГПТУ № 15 и ряде кол-

лективов физкультуры предприя-

тий. По предварительным даиным,
сдали нормы нового комплекса

ГТО по лыжам, стрельбе, прыж-

кам и метаниям, основам граж-

данской обороны и теории физи-
ческой культуры более 3.000 чело-

век. Но эта цифра еще не говорит

о том, что уже сегодня можно ко-

му-то вручить значок ГТО. Впе-
реди еще очень много работы.

Нужно сказать, что создание

учебных групп, секций и команд

по комплексу ГТО в коллективах

физкультуры предприятий и сов-

хозов идет крайне медленно. Та-
кие коллективы физкультуры
предприятий, как СПК «Сланцы»
(инструктор О. Ярощук), шахто-

управления «Ленинградсланец»
(инструктор В. Лобанок), це-

ментного завода (Р. Нестерова),
треста-площадки № 63 (Н. Дер-
буш), казалось бы, должны слу-

жить примером и в первую оче-

редь возглавить эту работу в го-

роде, однако здесь все еще ведут-

ся разговоры о том, как и где сда-

вать нормы нового комплекса

ГТО. .

Плохо    обстоят   дела  и в- сов-

хозах.      Поэтому      не    случайно
1 1   мая  на  заседании  горисполко-   "
ма рассмотрен вопрос об улучше-   '
нии  физической культуры и спор-

та на селе.

Нормы Всесоюзного физкультур-г
ного комплекса при всей их ка-
жущейся на первый взгляд до-

ступности достаточно сложны,.
требуют определенных техниче-

ских навыков, упорной и система- *

тической тренировки. Вот почему '
можно утверждать, что числа

сдавших нормы будет прямо про-

порционально числу секций ГТО г

созданных в коллективах физкуль-
туры, подготовленных тренеров-

общественников, инструкторов, ме-

тодистов. Обо всем этом следует

позаботиться самым незамедли-

тельным образом в каждой орга-

низации  города  и  района.

А. МИХАЙЛОВ,
председатель городского коми-

тета по физкультуре и спорту.

Зам. редактора

И. В. СТЕПАНОВ

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ПЯТНИЦА, 26  МАЯ
9.30 — Программа передач. 9.35

—  Новости. 9.45 — Для школьни-

ков: конкурс юных пианистов.

10.15 — Художественный фильм
«Депутат Балтики». 11.45 — «Ог-
ни цирка». 12.35 — 12.40 — Ново-
сти. 16.25 — Программа передач.

16.30 — «Охрана  природы».  17.00
—   «Стройки девятой пятилетки».

Учебная передача. 17.30 — Цвет-
ное телевидение. «Выставка Бура-
тняо». 18.00 — Новости. 18.10 —

«Мир социализма». 18.40 — Ав-
торский вечер композитора Т. Н.
Хренникова. Трансляция из Крем-
левского Дворца съездов. 21.00 —

«Время». 21.30 — Цветное телеви-

дение. Международная встреча по

футболу: СССР— ФРГ. 23.15 —

Цветное телевидение. «Вечерние
мелодии». 24.00 — 00.10 — Ново-
сти.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН

ПЯТНИЦА, 26  МАЯ

9.00 — Программа передач. 9.00
—  «Телешкола». История для уча-

щихся VII классов: «Памятники
русской архитектуры». 9.20 —

«Мой современник». Документаль-
ный фильм. 12.40 — «Автомобиль-
ный в Жигулях». Телефильм. 13.10
—       Художественный телефильм
«Городской романс». 13.35—13.55 —

«Срочно требуется, пеоня». Доку-
ментальный фильм. 16.00 — Вечер-
няя прагршма. 16.05 — «Актуаль-
ная камера». 16.10 — «Телешкола»
(повторение). 16.25 — «Песня о

тракторе». Научно-популярный
фильм. 16.35 — «Любовь моя Кал-
мыкия». Телефильм. 17.00 — Про-
грамма передач. 17.05 — «Юноше-
ская гипертония». Научно-попу-
лярный фильм. 17.15 — «Граждан-
ская оборона для всех». 17.35 —

«Актуальная камера» (на русском

языке). 17.50 — Театральный ве-

чер: М. Горький — «Старик».
Спектакль театра «Ванемуйне». В
перерывах: «ЭРФ — реклама» и

киножурнал «Строительство и ар-

хитектура»; _____________________

КИНО
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 25 мая-^

«Призвание». Начало в 17, 19 ча-

сов.                                               '  I

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.
25 мая — «После тьмы — свет».
Начало в 17, 22 часа.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 25 мая—

«Вчера, сегодня и всегда». Нача-
ло в 10, 12, 14, 16, 18.20, 20.10, 22
часа.

КЛУБ «ШАХТЕР». 26 мая —

«Призвание». Начало в 17, 19, 20
часов 30 минут.

26 мая Сланцевское райпо организует РАСПРОДАЖУ ПРО-

МЫШЛЕННЫХ ТОВАРОВ на фермах в деревнях Поречье, Морди,

Карино, Рудно.

26 мая на центральной усадьбе совхоза «Осьминский» (деревня
Овсище) и совхоза «Старопольский» (деревня Старополье) проводит-

ся ВЫСТАВКА-ПРОДАЖА кондитерских изделий, тортов производ-

ства ленинградских фабрик. В продаже будут предложены в широ-

ком ассортименте карамель, мягкие конфеты, мучнистые изделия.
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ВНИМАНИЮ ВСЕХ ЖИЛЬЦОВ,
ПОЛЬЗУЮЩИХСЯ ГАЗОМ

Контора горгаза напоминает всем жильцам гази-

фицированных квартир о необходимости соблюдения
правил безопасности при пользовании газовыми при-

борами.
Не оставляйте без присмотра газовые плиты с заж-

женными горелками. При прекращении подачи газа й

погасании пламени горелок газовых приборов немедлен-

но закройте все краны и тщательно проветрите поме-

щение.

Перед включением газовой ванной колонки необхо-
димо убедиться в наличии тяги поднесением зажженной

спички к вытяжному колпаку колонки. Если тяги нет, то

пользоваться ею категорически запрещается.

Не включайте резко ручку горелки, так как резкое

включение вызывает проскок пламени и загорание его в

соплах, что приводит к порче горелки.

Во время пользования колонкой не закрывайте щели

и отверстия в нижней части двери ванной комнаты и вен-

гиляционные решетки. Они предназначены для притока

свежего воздуха.

При появлении запаха газа немедленно сообщите в

аварийную службу конторы горгаза по телефону № 04.

ГОРГАЗ.

ПМК-102 ТРЕСТА № 63

на постоянную и временную работу
на объектах городского и сельского строительства

ЭЛЕКТРОСВАРЩИКИ 3, 4 и 5-го разрядов (ди-
пломированные),

МОНТАЖНИКИ СБОРНОГО ЖЕЛЕЗОБЕТОНА,
КАМЕНЩИКИ,
ПЛОТНИКИ,
БЕТОНЩИКИ,
ШТУКАТУРЫ,
ЗЕМЛЕКОПЫ,
ТРАНСПОРТНЫЕ РАБОЧИЕ,
РАЗНОРАБОЧИЕ.
Одиноким предоставляется общежитие.
Обращаться по адресу: г. Сланцы, ул. Чайковского,

дом № 10, ПМК-102.

СЛАНЦЕВСКОМУ ТОРГУ

ТРЕБУЮТСЯ

для вновь открываемого магазина самообслуживания
по улице Гагарина

ФАСОВЩИКИ ТОВАРОВ,
РАБОЧИЕ, УБОРЩИЦЫ,    ПРАЧКА,

ПРОДАВЦЫ,

ПРОДАВЦЫ МЕЛКОРОЗНИЧНОЙ СЕТИ,
БУФЕТЧИЦЫ,

РАБОЧИЕ,
УБОРЩИЦЫ,

ГРУЗЧИКИ в продовольственные магазины, пред-

приятия общественного питания и на продовольственную
базу;

ШВЕЙЦАР   в пивной   бар «Жигули»,

СТРОИТЕЛЬНЫЕ РАБОЧИЕ:
ПЛОТНИКИ,
КАМЕНЩИКИ,

СТОЛЯРЫ.

ПРОИЗВОДИТСЯ НАБОР МОЛОДЕЖИ
В ШКОЛУ-МАГАЗИН

ДЛЯ ОБУЧЕНИЯ ПРОФЕССИИ
ПРОДАВЦА-КАССИРА продовольственных товаров

(возраст  17,5 лет, образование 8—10 классов),

в профтехучилища г. Выборга и Кингисеппа
(возраст 15—20 лет, образование 8— 10 классов).

За справками обращаться по адресу: ул. Ленина,
дом № 15, отдел кадров, телефон № 22-31.

^

Г

СЛАНЦЕВСКОМУ РАИПО

ТРЕБУЮТСЯ
НА  ПОСТОЯННУЮ  РАБОТУ

ЗАВ. МАГАЗИНОМ,
ЭЛЕКТРИК.

Коллектив учителей и работников школы № 12 выражает глубо-
кое соболезнование Михайловой Евгении Аленсандровне по поводу

преждевременной кончины ее мужа.

Газета выходит
по   вторникам, средам, четвергам,

пятницам и субботам
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